



Lo del Bou

En la sesión celebrada ayer noche por nuestro Ayuntamiento, fué presentada á la Corporación Municipal la siguiente instancia, firmada por mas de doscientos vecinos, y en la cual se trata de la debatida cuestión de la libre pesca del Bou en Menorca, asunto de cuya resolución favorable dependan el bien general de nuestra isla, y las facilidades de vida de los trabajadores y obreros especialmente.

«Al Ilustre Ayuntamiento de Mahón. Los que suscriben, vecinos de esta ciudad, con el mayor respeto y consideración exponen:

Que por una serie de causas que no es del caso enumerar, vienen día en día subiendo los precios de las subsistencias y artículos de primera necesidad en esta población, que hacen imposible la vida, sobre todo para los trabajadores y clases de mediana posición que no alcanzan sus recursos á cubrir las mas perentorias necesidades de la vida.

Es un deber de los Ayuntamientos procurar el abaratamiento de estos artículos, como también que no sufran éstos adulteraciones de ninguna especie, y á ello dedican su mayor atención, como lo prueba la campaña que acaba de emprender el de Valencia y algunos otros, mereciendo el general aplauso y consideración de sus conciudadanos.

Establecer mesas y puestos reguladores del precio es misión también casi privativa de ellos, y hoy sin necesidad de recurrir á este extremo, tiene este Ayuntamiento en su mano un medio que la casualidad le depara por demás práctico, como se ha demostrado estos días, desde que las parejas del Bou se dedican á la pesca en las aguas internacionales y traen aquí el pescado.

De todos es sabido la considerable baratura que éste ha obtenido desde que arriban á este puerto las citadas parejas, siendo de lamentar que se vean privadas de poder llegar á hora oportuna de surtir el mercado de este alimento tan necesario, á causa de la lejana zona á que se les obliga á pescar.

Es también muy sensible que disposiciones especiales que en materia de pesca rigen en esta isla, hagan casi imposible la pesca del Bou, que como se vé, es un veneno de riqueza que contribuye en gran manera á la vida material de los habitantes pobres de esta población. En su virtud, rogamos á este Ilustre Ayuntamiento, que interesándose por el bienestar de sus administrados y velando como debe, por cuantos medios estén á su alcance, para que artículos tan necesarios no sufran aumentos ni alteraciones en sus precios de manera tan exagerada; y teniendo muy en cuenta lo expuesto, en cuanto á las parejas del Bou, esperamos confiada-

mente, en que inspirado en las altas miras del bien general, por acuerdo unanime, se dirigirá este Ilustre Ayuntamiento á los poderes públicos, para que deroguen cuantas disposiciones prohibitivas en materia de pesca y especialmente en la del Bou rigen en esta isla, distintas de las del resto de las Baleares, y puede decirse, casi de las de toda España.

Así o esperan vuestros conciudadanos del digno y honrado proceder de aquellos á quienes tienen conferida su representación en este Municipio.

Mahón 13 Enero de 1912»

Para vender

Lo está la casa números 25 y 27 de la calle de San Roque.

Informes, don Guillermo Goñalons, Angel, 14. 1-8

MAHON

Esta tarde, á las seis y media, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de esta ciudad, el doctor don Juan Vilató dará en el salón de actos su segunda conferencia biológica, desarrollando el tema «El microbio y su vida».

Mañana viernes, á las nueve y media, celebrará la Sección de Literatura y Música una velada musical con el siguiente

PROGRAMA

PRIMERA PARTE Schumanns.—Guarita sinfónica, para dos pianos á ocho manos, por las señoras Llambias de Ballester y García de Giménez y las señoritas Ballester y Rodrigo.

SEGUNDA PARTE L'oncevallo.—Prólogo de «Pagliacci», por el barítono señor Llopis.

Glück-Saint Saens.—«Airs de Ballet d'Alceste», por el señor Díaz Giles.

TERCERA PARTE J. Laregia.—«Jota Navarra», por el señor Díaz Giles.

Paolo Tosti.—«Senza Speranza» Melodía por el barítono señor Llopis.

Saint Saens.—«Marche Heroíe», para dos pianos á ocho manos, por la señora García de Giménez, señoritas Baquero y Rodrigo y M. Bellissimo.

Nota: La Sección ruega á los señores atencistas que procuren se mantenga absoluto silencio en el auditorio durante la ejecución del programa.

TRASLADO

Sucesores de G. Escudero de la plaza de la Constitución, número 6, á la calle de Deyá, número 11 (frente á la calle del Angel).

Ayer tarde, á hora de itinerario, salió para Palma el vapor-correo «Menorquina».

A primeras horas de esta mañana ha entrado en puerto el vapor-correo «Monte Toro», procedente de Palma, el cual saldrá esta tarde á hora de itinerario para Barcelona.

Mañana es esp rado el vapor-correo «Isla de Menorca», procedente de Barcelona y Alcudia.

En la subasta celebrada anteayer para contratar el servicio de limpieza y riego de las vías públicas de esta ciudad y sus alrededores, el de recogida de aguas sucias y basuras de los particulares, el de materias fecales y demás que se indican en el expediente, se han presentado los siguientes postores:

Don P. b'lo Gomila Carreras ofrece 17.889'00 pesetas. D. Pedro Truyol Pons, 18.700'00. D. Lucas Pons Olives, 21.500'00.

Ha sido adjudicado al primero por ser el que ha ofrecido condiciones mas ventajosas.

Ha sido trasladado al Gobierno civil de Alicante, con destino en Alcoy, el vigilante de primera clase recién destinado á Baleares don Enrique Bordisa Seguí.

Leemos en el último número del semanario «El Felanigense»:

«En este mercado se cotiza hoy el almendrón á 106'50 pesetas los 42'37 kilos.

«El alza continúa, aunque paulatinamente.»

Tenemos noticias de que uno de estos días ha sido apreada en las costas de Menorca, una embarcación con importante cantidad de tabaco de contrabando.

Sobre las ocho de esta mañana ha fundeado el otro remolcador, que juntamente con el que está ya en nuestro puerto, han de remolcar á Trieste el dique flotante.

Este remolcador se llama «Roodeze».

El próximo lunes cubrirá una de las líneas directas el vapor-correo «Isla de Menorca», desempeñando la de escalas desde el martes el vapor-correo «Monte-Toro».

De hoy á mañana es esperado en Barcelona el vapor «Leonard Spear» que, como ya saben nuestros lectores, fué comprado en Inglaterra por esta Compañía «La Marítima» y debe denominarse «Ciudadela».

Dicho buque debe reformarse en Barcelona para ponerle en condiciones de prestar la línea Ciudadela-Alcudia y Ciudadela-Palma.

La Sociedad de Obreros Carpinteros habiendo acordado su disolución, ofició al señor Vice-Presidente de la Beneficencia Domiciliaria don Indalecio, para los pobres que amparada de esta institución, una Libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Mahón en la cual se acredita un saldo de 250'00 pesetas.

Digna de todo encomio la conducta de dichos obreros, nos complacemos en enviarles las mas expresivas gracias en nombre de los desahogados á quienes socorre con pan y sopa la citada Asociación y cuyo ejemplo debería ser imitado, para que aumentaran sus fondos y se asegurara su existencia, que hoy está en peligro, por ver disminuirse de día en día la lista de sus protectores.

Plantel de clover

Lo tiene para vender á una peseta millar, en Mercadal.

Lorenzo del Correo 15-13

CULTOS

Santo de hoy.—La Catedral de S. Pedro en Roma y S. Volusiano, Prisca y Margarita.

Santo de mañana.—S. Casuto rey, María, Sara, Germana y Marta.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Oracion de las Cuarenta-Horas en la iglesia de S. Antonio, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

Sociedades y Corporaciones CREDITO MERCANTIL DE MENORCA

Se convoca junta general ordinaria para el día 11 de Febrero próximo, á las tres de la tarde, en el domicilio social, para la aprobación del Balance correspondiente al ejercicio de 1911.

Para tener derecho de asistencia deberán depositar previamente las acciones en Secretaría.—Mahón 16 Enero de 1912.—El Secretario, Pedro Pons Vidal.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca junta general extraordinaria para el día 11 de Febrero, á las cuatro de la tarde, para reforma de los Estatutos y demás extremos que obran en Secretaría.

El derecho de asistencia se acreditará depositando previamente las acciones en Secretaría.—Mahón 16 Enero de 1912.—El Secretario, Pedro Pons Vidal.

BANCO DE MAHON

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, por acuerdo adoptado en junta general extraordinaria de accionistas, celebrada el 12 del corriente mes, convoca á los señores acredo-

res de este Banco ó á sus representantes, para el día 25 de mes actual, á las tres de la tarde, en el domicilio social, á fin de procurar el acuerdo de dichos señores acredores respecto á la liquidación particular de la Sociedad y proceder en este caso al nombramiento de una Comisión Liquidadora.—Mahón 15 de Enero de 1912.—El Secretario, José María Mercadal.—V. B.—El Presidente, José Codina. 16-18-20-23-25

LA ENERGÍA ELÉCTRICA MIGUEL THOMÁS Y COMPAÑIA SOCIEDAD EN COMANDITA

Habiendo acordado en junta general ordinaria celebrada el día 9 de los corrientes pedir el segundo dividendo pasivo de 75 por ciento de las acciones de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores accionistas que pueden efectuar el pago desde esta fecha hasta el 31 de los actuales en el domicilio del Gestor, Cardona y Orfila, 30.

En el acto de hacer el pago de dicho dividendo, se entregarán los títulos de las acciones y serán retirados los resguardos provisionales.—Mahón 10 Enero de 1912.—Miguel Thomás y Compañía.—V. B.—El Presidente, Antonio C. Frau. 6

LA ELÉCTRICA MAHONESA FRANCISCO F. ANDREU Y COMPAÑIA, EN COMANDITA

Se convoca á los señores accionistas á la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 31 de los corrientes, á las tres de la tarde, en el domicilio del infrascripto Gerente, para la aprobación del balance y cuentas correspondiente al finido ejercicio de 1911.

El derecho de asistencia á la junta se hará constar depositando previamente en poder de la Gerencia las acciones hora dos días antes del señalado para la junta.—Mahón 13 de Enero de 1912.—Francisco F. Andreu y Compañía, en Comandita. 2-7

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Para dar cumplimiento á los preceptos de la legislación vigente sobre comunicaciones marítimas nacionales subvencionadas y al artículo de los Estatutos sociales reformados, ha acordado esta Junta de Gobierno canjear los títulos al portador de las acciones de la primera serie de esta Sociedad por resguardos provisionales por endoso, los cuales á su vez serán debidamente cargados por los títulos definitivos, con la prevención de que dichos resguardos provisionales no serán transferibles á extranjeros ni producirán efecto los endosos de que sean objeto hasta que se hayan hecho constar en el libre registro correspondiente.

Y para proceder á dicho canje señala el plazo de veinte días á contar del 10 de Enero próximo, en las oficinas de la Sociedad, todos los días laborables de nueve á doce de la mañana.—Mahón 29 de Diciembre de 1911.—El Secretario, Guillermo Goñalons.—V. B.—El Presidente, J. Biale Coll.

Teatros

En el Principal

LYSISTRATA.—El martes tuvo lugar ante numerosa y distinguida concurrencia una función extraordinaria dedicada al casino «La Unión» representándose «Los Puritanos», en cuya zarzuela tanto se distingue el primer actor señor Flaquer, «El barquillero» y «Lysistrata» que constituía el estreno. Es «Lysistrata» una opereta en un acto y varios cuadros, letra de los señores Fernandez-Arias y L. de Cuenca con música de Paul Lintec. Representa la acción un episodio de la vida del general ateniense Temístocles; la escena pasa en Atenas siendo la música preciosa; lo que mas deja que desear es el argumento en cuyo detalle no entraremos por no disponer de mas espacio. Solo si diremos que la escena desde que se levanta el telón es muy movida; el interés sostenido y creciente; el lenguaje docto y picaresco, con resabios de estilo intencionadamente macaronico, sobre todo en la escena del último cuadro entre el General y la Generala donde tiene lugar un diálogo que remeda una parodia de don Juan Tenorio.

El desempeño de «Lysistrata» no estuvo á la altura en que esperamos se pondrá en escena en adelante, sin duda por falta de ensayos. Sin embargo, gustó mucho y gustará porque en ella se sirve al público el plato del día.

En la representación de anoche estuvieron á gran altura las riples señoritas Birba y Pin saliendo á la perfección el concertante final del primer cuadro de «Lysistrata».

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta.

Madera brillaba aquella tarde con todo el esplendor que merecía una taberna mississippiana. Los abonados de la calle de Quincampoix habían concurrido despues de concluir la negociación de las acciones cerradas durante el día, los otros simplemente por apagar la sed devoradora que proluce la fibra del juego. Estos se habían agrupado por casualidad alrededor de las mesas colocadas delante del mostrador de la señora Margot. Aquellos pasaban uno á uno ó de dos en dos, deslizándose como sombras por enmedio de los bebedores, subían rápidamente una escalera de caracol y entraban en el gabinete del primer piso, donde se oía ruido de dinero.

De la otra escalera, que conducía á los escondrijos de la banda, y por la cual había bajado á la taberna el conde de Horn la noche del baile de la Opera, de la escalera reservada no se percibía la menor huella, por que desaparecía detrás de un tabique móvil que se cerraba cuando era necesario.

servidor, que conspira también contra el regente.

—¿Y qué tiene de común la conspiración con lo que os permitis llamar mi locura?

—Podría limitarme á recordaros que en todos tiempos y países el fracaso de las conspiraciones se ha debido á alguna mujer; pero prefiero decirlos sencillamente que el escándalo del otro día ha puesto ya sobre nuestra pista los esbirros del señor de Argenson.

—Es decir, que para no llamar la atención de la policía es preciso dejar que los miserables instrumentos del señor de Law secuestren á vuestra hija.

—Si hubieran secuestrado á Juana no me faltarían medios para hacer que me la devolviesen, y en adelante no toleraré que se exponga á tal peligro. Pero debo advertiros que el coronel, que os salvó del peligro, está muy irritado por vuestras imprudencias y se propone manifestaros esta misma noche su descontento.

guntó Terne, ya en el paroxismo de la cólera.

—¿Y qué queréis que os responda, señor? contestó el tabernero con la mayor frialdad. ¿Queréis obligarme á que os diga los motivos que me inducen á hacer entrar en casa á mi hija? En este caso debo advertiros que perdéis el tiempo, porque soy dueño de mis actos y á nadie teago que responder de ellos.

—Quisiera saber por qué, al reconocerme, digísteis: «Ya me lo sospechaba.»

—Porque he observado hacia días que os ocupais de Juana muho más de lo que me conviene.

—Pues debo decirlos que soy libre para hacer lo que me plazca.

—Es verdad que sois libre, señor, pero debo manifestar que vuestras persecuciones me desagradan por dos motivos: el primero porque mi hija no puede ser vuestra esposa y no quiero que sea vuestra querida; el segundo, porque, por vuestra locura, os exponéis á comprometer al coronel La junguera y á vuestro

Habiendo sido en la calle demasiado calurosa la sesión, las conversaciones eran muy animadas y todos se dedicaban á consumir los géneros de la taberna.

Un voluminoso flamenco, único sirviente de la señora Margot, podía apenas atender al servicio de todos aquellos, cuyos labios estaban secos de gritar, y se explicaba por qué mes Birba Blanca había llamado en su ayuda á Violeta.

La pobre Violeta, ó más bien Juana, por la voluntad del barbudo tabernero, estaba ya en el ejercicio de sus funciones cuando entró Terne. Cubierta con una capucha negra y vestida de un sayal de pica á cabeza, andaba tristemente por la sala con un jarro en cada mano, acudiendo adonde llamaban á ignominando la cabeza ante las necias pulles ó las groseras galanterías de los parroquianos. Nada de flores ni de sol. El aire espeso de la taberna y el trabajo servil.

Al ver á la desgraciada ramillettera con su librea de maritones, un poc-

# Conferencias telegráficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

### De Madrid

Barcelona 17.—6'30.

### Después del indulto

Opiniones sobre la crisis

Los periodistas han visitado a varias personalidades de la política, con el fin de recoger sus opiniones respecto a la reciente crisis gubernamental.

El señor Moret opina que se resolvió como debía resolverse, pues ningún otro Gobierno podía ir a las Cortes, estando tan próxima su apertura; era imprescindible la ratificación de poderes al señor Canalejas.

El señor Montero Ríos fué de idéntica opinión al señor Moret.

El señor Sánchez Toca dijo que dudaba si hubiera sido mejor un cambio de política, ya que el señor Maura pudiera tal vez presentar soluciones a los problemas pendientes, pues las del actual Gobierno son conocidas.

El señor Vazquez Me'lla opina que ha sido el triunfo de la Monarquía representativa sobre el sistema parlamentario, puesto que hasta los partidos extremos aplauden la iniciativa de Su Magestad el Rey.

Los señores Azárate y don Melquíades Alvarez alaban al Monarca por su generosa y humanitaria iniciativa, haciéndose intérpretes del sentir de la conjunción republicana socialista, pero exponen que a pesar de ello discutirán en las Cortes los actos del Gobierno.

El señor Sol y Ortega dice, que si el señor Canalejas cumple el programa político ofrecido, hay gobierno canalejista para largo rato.

El señor Lerroux, manifiesta que está agradecido al Rey por su noble y laudable comportamiento, creyendo, y eso es lo que le preocupa, que ha sido un golpe de muerte para la política conservadora.

### La prensa francesa

El señor Canalejas, conversando con los periodistas les ha dicho, con referencia a los juicios emitidos por la prensa francesa respecto a la reciente crisis española, que se lamenta de las manifestaciones de los diarios «Le Journal» y «La Liberté» que se extrañan de que al constituirse el nuevo Gabinete no se haya prescindido de los ministros, que dichos diarios, juzgan «enemigos» de Francia, a cuya extrañeza replica el Presidente del Consejo que no existen tales enemigos, todos deseamos estrechar lazos de amistad entre ambas naciones.

### Entrega de mensaje

Una comisión del Ateneo ha visitado al Monarca para entregarle, en nombre de dicha Sociedad, un mensaje de gratitud por el indulto otorgado al condenado de Cullera el Chato de Cucueta.

La referida comisión la formaban los señores Ramón y Cajal, Benavente, Burrell y Cristóbal de Castro.

Proyectan elevar otro mensaje al jefe del Gobierno pidiendo la abolición de la pena de muerte.

### Otras noticias

#### Entrevista

Han tenido una entrevista los señores Canalejas y Moret, que ha sido muy cordial, mostrándose muy satisfecho el señor Canalejas, pues el segundo le ha ofrecido su apoyo.

#### Despacho

Los ministros señores García Prieto, Barroso y Rodríguez, respectivamente de Estado, Gobernación y Hacienda han despedido con Su Magestad el Rey.

#### Embarque para la Habana

Hoy sale para Santander con el objeto de embarcar con rumbo a la Habana el señor Sánchez de Toca,

en cuya ciudad piensa permanecer un par de meses.

### Felicimiento

Se ha recibido un telegrama de Berlín participando el felicimiento de Mr. Radovitz, que fué embajador de su nación en España.

### Imposición del Toisón

Probablemente mañana tendrá lugar en Palacio la ceremonia de imponer el Toisón de Oro, al ilustre dramaturgo y distinguido Ingeniero don José Echegaray.

### Visita

El señor Canalejas ha visitado al general Martitegui que está gravemente enfermo, no habiendo experimentado mejoría el ilustre general.

### Condecoraciones

Se ha concedido un título de Conde al Decano de la Facultad de Medicina de Madrid Dr. Calleja, y grandes cruces de Alfonso XII a don Amós Salvador y Marqués de Valdeiglesias.

### Consejo de Ministros

En el ministerio de la Gobernación se celebró el anunciado Consejo de ministros.

Al entrar dijo el ministro de Marina señor Pidal que estaba ultimado el programa de las fiestas con que ha de celebrarse la botadura del cruce-

ro «España» construido en los astilleros del Ferrol, y que iba a dar cuenta de ello al Gobierno.

A la salida del Consejo, encargado de la nota oficiosa el señor Gasset, dijo a los periodistas que esperaban, que se había acordado presentar a las Cortes varios proyectos, entre ellos la reforma del Estado Mayor Central, mejoras en las bases de tropas, la creación de un cuerpo de voluntarios para Africa, la reforma de las clases pasivas, la concesión de un crédito para el pago de los atrasos a los contratistas de obras públicas y finalmente llevar a la práctica los proyectos del ministro de Fomento sobre obras públicas, que fueron ya aprobados en Cortes.

También se someterán a discusión del Parlamento, continuó el señor Gasset, los proyectos de reforma de la ley del Banco de España, de pensiones a las familias de las víctimas de Cullera y los de las leyes de comunicaciones marítimas y de emigración.

Además, termina el señor Gasset, se ha acordado la preparación de los proyectos de reformas judiciales, de enseñanza y de colonización interior. Concluyó el Consejo, según manifestó dicho señor ministro, con la aprobación de varios expedientes.

Además, termina el señor Gasset, se ha acordado la preparación de los proyectos de reformas judiciales, de enseñanza y de colonización interior. Concluyó el Consejo, según manifestó dicho señor ministro, con la aprobación de varios expedientes.

Además, termina el señor Gasset, se ha acordado la preparación de los proyectos de reformas judiciales, de enseñanza y de colonización interior. Concluyó el Consejo, según manifestó dicho señor ministro, con la aprobación de varios expedientes.

### De provincias

#### Valencia

##### Iniciación de homenaje

Valencia 16.—El señor Alcalde ha iniciado el pensamiento de rendir un homenaje a Su Magestad la Reina doña Victoria por haber influido en el ánimo de su augusto esposo, en favor del indulto concedido al condenado a muerte Juan Jover (a) Chato de Cucueta.

Ese homenaje consistirá en una gran cantidad de flores, que será presentada a la regia dama por seis hermosas jóvenes valencianas.

##### Suscripción

Valencia 16.—La distinguida y caritativa señora esposa del general Echagüe, Capitán general de esta región, ha abierto una suscripción en favor de las víctimas de Cullera. La guarnición de esta plaza se ha suscrita con quinientas pesetas.

##### Llegada

Valencia 16.—Ha llegado el señor diputado que se comisionó para que entregara 1750 pesetas destinadas a los heridos de Melilla.

### Levantamiento del estado de guerra

Valencia 16.—Se han reunido las autoridades, habiendo acordado el levantamiento del estado de guerra.

### Cádiz

#### Causa de malversación

Cádiz 16.—El Fiscal que entiende en la causa de malversación de fondos del Monte de Piedad, pide 14 y 8 años para dos de los procesados e indemnización de setecientos setenta mil pesetas a los perjudicados.

### Barcelona

#### La princesa doña Beatriz

Barcelona 16.—Ha llegado la Princesa doña Beatriz de Buttemberg, madre de Su Magestad la Reina doña Victoria.

La recibieron en la estación las autoridades, hospedándose en el hotel de las cuatro naciones.

Acompañada de los señores Marqueses de Comillas visitó doña Beatriz el Ayuntamiento, la Diputación provincial, la Catedral y el Tibidabo.

Ha manifestado dicha augusta dama que le gusta mucho esta ciudad, en la cual permanecerá hasta el próximo jueves.

#### Catalanes importantes

Barcelona 16.—Se espera para muy en breve la llegada de los importantes personajes de la política catalana señores Cambó y Sol y Ortega.

### LO DE MARRUECOS

#### Conferencia

Ceuta 16.—El conocido moro Valiente ha celebrado una conferencia con el Gobernador militar general Alfau.

#### Tiroteo

Melilla 16.—Se reciben noticias de Uxda, que dicen que han sido dispersados por las fuerzas de la guarnición, unos grupos de moros que tiroteaban a los tropas.

#### El barco enemiga

Melilla 16.—Según confidencias recibidas, el barco enemiga continúa engrosando su contingente.

Por ahora se mantiene a la defensiva.

### Del Extranjero

#### Argentina

##### Huelga pacífica

Buenos Aires 15.—Se han declarado los obreros en huelga pacífica. Los trenes que circulan son escasos.

Sobre dicha huelga se proyecta hacer una interpelación.

#### China

##### Una bomba

Pekín 15.—Se reciben noticias de que al pasar por una calle Shi-Kay se arrojaron una bomba, saliendo ileso del atentado, pero muriendo dos policías de los que le acompañaban.

#### Francia

##### Amenaza

Paris 16.—El diario «El Eco de Paris» publica un despacho en el que se dice que el jefe del harem rifeño amenaza con matar a siete prisioneros españoles, que tiene en su poder, si no se liberta a un indígena que ha sido portador de un mensaje.

### DE MADRID

#### Nueva iluminación

Las dependencias del Congreso estuvieron anoche muy concurridas, pues se hacían pruebas de la nueva

iluminación del salón de sesiones. El ensayo ofreció buen resultado.

### Expectación

Una vez reunidos los diputados cambiaron impresiones, existiendo bastante expectación respecto a las derivaciones que pueden ocurrir del debate que se entablará en la primera sesión del Congreso.

### Obstrucción.—Acuerdo

Algunos diputados de la conjunción republicana-socialista son partidarios de la obstrucción, para impedir el debate sobre los suplicatorios.

En una reunión que celebraron los republicanos, acordaron hacer una oposición enérgica a la cuestión de los suplicatorios.

En la discusión de este asunto no interviene el Gobierno, que ha declarado libre el proyecto.

### Reunión de minorías

Hoy se reunirán los jefes de las minorías parlamentarias, para ponerse de acuerdo sobre el curso de los debates.

La minoría carlista ha acordado no inscribir dictamen alguno que se refiera a modificación del reglamento interior del Congreso.

### Llegada de representantes

Como en la tarde de hoy es la apertura de las Cortes, han llegado los diputados y senadores, que estaban ausentes de Madrid.

### Proyecto de ley

Dentro del presente mes piensa el Gobierno presentar a las Cortes, un proyecto de ley concediendo pensiones a las familias de los asesinados en Cullera.

El señor Canalejas quiere hacer constar que la iniciativa de este proyecto ha partido únicamente del Gobierno.

### El señor Canalejas

El señor Canalejas ha declarado a los periodistas, que está muy satisfecho de las declaraciones de amistad que en las Cámaras francesas ha hecho Mr. Poincaré en favor de España.

Después y siguiendo su conversación con los de la prensa, dijo el señor Canalejas, a propósito del homenaje a los Reyes que se proyecta en Valencia con motivo del indulto de Cullera, que a Su Magestad la Reina doña Victoria no le gustan ostentaciones, aunque recibirá muy gustosa a la comisión del Ayuntamiento valenciano y a las hermanas jóvenes de la ciudad del Turia, que le han de traer ramos de flores.

Añadió por fin el señor Canalejas que según parece, los republicanos están dispuestos y decididos a desarrollar en las Cámaras una política muy áspera.

### Destinos militares

Su Magestad el Rey ha firmado el decreto aceptando la dimisión que ha presentado de su mando en Melilla, el general señor Aguilera.

Ha sido destinado a la Comandancia de Artillería de Menorca el Coronel don Ricardo Loño.

### Reclutas

Para el próximo llamamiento a filas del cupo del actual reemplazo, corresponden a Baleares 228 reclutas.

### Rotunda negativa

Con motivo de haber inventado un diario londinense la noticia de que Su Magestad el Rey don Alfonso XIII había celebrado una entrevista con un periodista, ha declarado el Gobierno que el Monarca español no celebra ni celebrará entrevistas políticas con periodista alguno.

### De provincias

#### Canarias

##### Hilaridad

Las Palmas 17.—Ha sido objeto de muchos y sabrosos comentarios,

produciendo la pública hilaridad, el valeroso rasgo del batallador diputado republicano don Rodrigo Soriano.

Con motivo de ciertos calificativos que en un mitin dedicó el referido diputado al padonoso y digno Teniente de la Guardia Civil señor Abella, éste le envió sus padrinos. El locuaz y despreocupado señor Soriano se niega a batirse, y oblige

### Cádiz

#### Temporal

Cádiz 17.—Reina un violento temporal en el estrecho de Gibraltar.

#### «El Terror»

Cádiz 17.—Procedente de Melilla, ha fundeado en este puerto el destructor «Terror».

### Valencia

#### A Madrid

Valencia 17.—Ha salido para Madrid el señor Alcalde y comisión de Concejales, para dar las gracias a Su Magestad el Rey por el indulto de los reos de Cullera.

Por igual motivo telegraficaron al Monarca los diputados radicales señores Azzari y Barral dándole las gracias por el indulto, y además por el levantamiento del estado de guerra.

### Málaga

#### Llegada de una Infanta

Málaga 17.—Ha llegado la esposa del Infante don Alfonso de Orleans, que permanecerá en esta ciudad mientras don Alfonso esté en la guerra de Melilla.

### Más de Marruecos

#### Regreso de Larrea

Melilla 17.—Ha regresado al cuartel general el señor Larrea, que viene de practicar reconocimientos y revisar las fuerzas de Zeluán.

A dicho punto han llegado los caballos para el Regimiento montado de Artillería.

#### Moro apresado.—Guardia mora

Melilla 17.—La policía indígena ha apresado a un moro que rondaba por parecerle sospechoso.

Los moros leales han establecido una guardia entre Medina y Taurit, con el objeto de evitar las fechorías que cometen los merodeadores.

#### Convaleciente

Melilla 17.—El general Ros, ya muy mejorado, casi convaleciente de su herida, ha salido del hospital, para continuar su curación en su domicilio.

#### Buques de guerra

Melilla 17.—Han fundeado en este puerto el cañero «Laya» y el crucero «Princesa de Asturias».

#### A Zeluán.—En espera

Melilla 17.—Ha salido para Zeluán el Infante don Ferrando al mando de dos Escuadrones.

Se espera la próxima llegada de un automóvil blindado que conduce el vapor «Vicente Laroda».

#### OLIVER.

### COTIZACIONES

#### CRÉDITO

#### MERCANTIL

#### DE MENORCA

#### BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F. . . . . 84'60  
Amortizable 5 por 100 . . . . . 102'10  
Acciones Norte fin de mes. . . . . 98'45  
Idem Alicante idem. . . . . 97'70  
Idem Orenses 4 1/2 . . . . . 99'00  
Idem Banco España. del Río de la Plata. . . . . 495'00  
Obligaciones Almansa 4 1/2 . . . . . 93'75  
Idem Norte idem. . . . . 97'12  
Idem Alicante idem. . . . . 95'87  
Idem Francia 2 1/4 . . . . . 58'87  
dem Orenses rimilivas. . . . . 43'87  
Francos Paris cheque . . . . . 107'90  
Libras cheque. . . . . 27'21

Paga todos los Cupones vencimiento este mes, siendo por

todo su valor los de la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España.

### Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

#### PRECIOS DE VENTA

	El Kilóg.
Platino. . . . .	00'00
Oro fino. . . . .	00'00
Plata fina. barra. . . . .	104'50
id. 950 m. m. . . . .	98'45
id. 935 id. . . . .	97'90
id. 916 id. . . . .	98'40
id. 900 id. . . . .	94'35
id. 800 id. . . . .	84'20
id. 750 id. . . . .	00'00
id. 600 id. . . . .	00'00

Depósito de bolas ley 800 mm.  
Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 11, y Deyá, 1.

Barcelona 18 Enero de 1912.

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris

#### El kilóg.

#### Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro. . . . .	3'50
Oxido la botella de 114 litro	6'00
Plata fina. . . . .	104'00
Idem 950 mm. . . . .	98'95
Idem 940 idem. . . . .	97'95
Idem 935 idem. . . . .	97'45
Idem 900 idem. . . . .	00'00
Idem 800 idem. . . . .	83'80

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 18 Enero de 1912.

### Banco de Menorca

Bolsa del día 17 Enero 1912

Telegrama de las 16'15.

Interior fin próximo. . . . .	84'70
Amortizable 5 por 100 . . . . .	102'10
Id. 4 por 100 . . . . .	00'00
Nortes fin próximo. . . . .	98'45
Alicante idem . . . . .	97'70
Banco Español Isla Cuba. . . . .	556'10
Francos cheque . . . . .	108'00
Libras cheque. . . . .	27'24
Interior contado . . . . .	85'85

### El Banco de Menorca

compra y vende en el acto los valores que a continuación se expresan y a los siguientes cambios:

#### Compra Venta Interés

Interior 4 p 100 se-rie A . . . . .	85'05	86'05	3'21 1/2
Idem idem B . . . . .	85'20	85'50	3'82 id.
Idem idem C . . . . .	85'10	85'50	3'83 id.
Idem idem D . . . . .	84'70	85'10	3'85 id.
Idem idem E . . . . .	84'30	84'00	3'86 id.
Idem idem F . . . . .	84'20	84'00	3'86 id.
Amortizable 5 p. 100 diferentes series . . . . .	101'80	102'30	3'95 id.
Oblig. Alicante 4 por 100 . . . . .	95'50	96'25	3'95 id.
Idem Norte 4 p. 100 . . . . .	95'62	97'50	3'96 id.
Idem Francia 2 1/4 . . . . .	58'75	59'25	3'92 id.
Idem Maritima . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Idem Gas . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Acciones Maritima . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Idem Gas . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Idem Eléctrica, 1.ª emisón . . . . .	00'00	102'00	0'00 id.
Id. Eléctrica, 2.ª id. . . . .	00'00	102'00	0'00 id.
Id. Norte fin de mes . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Id. Alicante id. id. . . . .	00'00	00'00	0'00 id.
Ayuntam. Mahón . . . . .	00'00	00'00	0'00 id.

18 Enero de 1912.

Abonamos 3 por 100 de interés en depósito a plazo fijo mínimam un mes con garantía de valores del Estado y ferroviarios.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, Paris, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.  
Pagamos todos los cupones vencimiento 1.

¿Teneis poco apetito?  
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

TOMADEL

## KOLHISTÓI

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.  
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastemia, escrofulismo y tuberculosis en su primer grado.  
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.  
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓI del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla

Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

25-25

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

**Sucesores de Parpal**

**Impresos oficiales á precios reducidos**

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

**SALTA**

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.<sup>a</sup>, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Curacion del Estrenimiento  
**POLVOS DE CASSIA RICHELET**  
Laxantes - Depurativos  
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio: **L. RICHELET**  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositarío General para toda España:  
**D. Francisco LOYARTE**  
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: **3 Pesetas**

### Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

### Dinamógeno

SAN DE CARLOS, la recuperación de los tabacos, eretas y cara casta, adquiriendo por el uso de este medicamento, momentos de bienestar, las fuerzas aminoradas y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite folleto á quien lo pida.

### Baratura verdad

Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones

Se liquidan á cualquier precio todos los muebles, cuerdas, romanas, balanzas, herramientas de carpintero, ebanistería, calafatero y una gran porción de objetos varios que se darán baratísimos.

Verlo para creerlo

También campo toda clase de muebles y objetos antiguos y modernos y desperdicios de lana, hierros y metales, pagándolo en el acto.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

### En venta

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el andén de Levante, número 65, del muelle de este puerto.

Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 27.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale, admitiendo pasajeros.

Extraordinarios los días 21 y 25 Enero de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores, frances

**SALTA**

é italiano

**Tomaso di Savoia**

que harán sus travesías en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso II, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

### SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 20 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

### Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

IMPERMEABLES INGLESSES  
"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores.

Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.